

Fallecimiento de Jean Guffroy

Escrito por Gaëtan Juillard
Viernes, 08 de Noviembre de 2013 22:23 -

Acabamos de enterarnos con mucha tristeza del fallecimiento de Jean Guffroy. De 64 años de edad, Guffroy -jubilado desde el 2010-, fue director de investigación en el IRD.

Formado en Europa, Guffroy se especializó en torno a la prehistoria con A. Laming Emperaire y A. Leroi-Gourhan. En 1979, defendió una tesis sobre los petroglifos peruanos y su significado simbólico en la "École pratique des hautes études". Fue pensionado en el Instituto Francés de Estudios Andinos (misión realizada en el sur del Ecuador), antes de ser contratado por el Orstom en 1985.

Trabajó en el Perú, en el Ecuador y en México, en donde realizó excavaciones y descubrió importantes sitios monumentales junto a sus colegas.

Sus investigaciones se centraron en torno a los petroglifos andinos, -tema en el cual consta como uno de los mejores especialistas-, así como a las sociedades formativas asentadas entre Ecuador y Perú.

En el 2001, reunió a la mayoría de arqueólogos del IRD en el marco de la unidad "Adaptaciones humanas a los medios tropicales durante el Holoceno" (Adentrho), la cual dirigió hasta el 2004, y que se convertiría en uno de los componentes de la "Unidad Mixta de Investigación Patrimonios locales" (Paloc).

Jean Guffroy publicó varias síntesis acerca del arte rupestre en los Andes, así como varias monografías ineludibles.

Muy apreciado por sus colegas por su energía, su rechazo al formalismo y su benevolencia -particularmente hacia los jóvenes investigadores-, se había retirado a la región de Solonia. Dejará, así como lo describe él mismo, el recuerdo de un "espíritu libertario, defensor del amor por el conocimiento alegre".

Bernard Dreyfus
Director general delegado de la Ciencia<